



Mi Universidad

NOMBRE DEL ALUMNO: NORMA ALICIA HERNANDEZ GOMEZ

MATERIA: PROBLEMAS SOCIO ECONOMICOS CONTEMPORANEO

LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA

PROFESOR: MARTHA LAURA UGALDE

CUATRIMESTRE: 3ER CUATRIMESTRE

La política en el contexto actual

El populismo.

México es un cliente frecuente del fenómeno populista.

Una de las motivaciones para encarar este fenómeno ha surgido de la constatación de que las visiones predominantes sobre el populismo en México son insuficientes o poco precisas.

Finalmente, es común asociar a los gobiernos populistas del siglo pasado con el presidencialismo.

Las guerrillas.

Los bombazos del 6 de noviembre reabrieron el debate sobre la existencia de organizaciones armadas en México.

La existencia de guerrillas no supone un desafío constante al Estado mexicano.

Esas organizaciones político-militares nada tienen que ver con la revolución bolivariana ni con Hugo Chávez ni con otros gobiernos de América Latina.

El militarismo.

Sus orígenes han influido notablemente en la vida del mexicano.

Desde la independencia a 1857, México no tuvo sino revolución tras revolución, sin que sus hombres se preocuparan de establecer un gobierno estable.

Junto con la compañía de alabarderos se creó la compañía de caballería del real palacio, y luego el cuerpo de comercio de México y los de algunos gremios.

La republica

Los principios que contenía el programa de este partido político eran desconocidos aun por las personas que se encontraban más ilustradas.

La transición democrática mexicana

El debate

En las últimas dos décadas, el régimen político mexicano ha estado inmerso en una profunda transformación de sus instituciones políticas.

Es necesario considerar dos variables que incidieron directamente en el tránsito democratizador:

El sindicalismo.

Diversos grupos de personas o empresas, que venden algo u ofrecen servicios, se unen para determinar los costos de dichos productos o mercancías.

A lo largo de la historia de la actividad sindical, se ha defendido los derechos de los trabajadores y la adecuación de las condiciones de trabajo.

Sindicatos

Los primeros tipos de sindicato fueron los gremios que era simplemente una asociación de todas las personas que se dedicaban a determinado comercio o industria.

Los partidos de masa, partidos de estado y los partidos

Se consideran elecciones democráticas aquellas en las que la única incertidumbre existente es la de los resultados, los cuales obedecen a la voluntad libre de los electores.

En México, hasta hace menos de tres lustros, era difícil caracterizar a los procesos electorales de esta forma.

- a) El sistema de partidos.
- b) Los tipos de elecciones.

La economía en el contexto actual

La situación económica mexicana se encuentra lejos de ser favorable y aún más lejos de mostrar una pronta recuperación.

El capitalismo.

Que es

El capitalismo es un sistema socioeconómico en el cual los medios de producción y distribución son de propiedad privada y con fines de lucro.

En que se basa

Es un sistema basado en la titularidad de los recursos que se producen y que son de carácter privado. Es decir, las empresas son dueñas de su producción, lo que promueve la competitividad y la propiedad privada.

Características

- a) Sus factores fundamentales son el trabajo y el capital.
- b) Aumenta la competencia en la oferta y demanda de bienes y servicios, lo que a su vez genera el libre mercado.

La resistencia socialista.

Representa desde hace dos siglos la necesidad insuprimible de una sociedad justa, de una plena libertad y dignidad del hombre respecto a cualquier forma de opresión.

Pueden cambiar las ideologías y las formas políticas, pero en una sociedad que produce injusticias, en un mundo donde hay violencia y opresión, la fuerza de la izquierda no desaparecerá.

Tratados internacionales y planes de desarrollo.

Son acuerdos legales entre las naciones que ayudan a facilitar relaciones de todo tipo entre ellas. Puede ser de muchas clases: de tipo económico, político, social, cultural, militar, etc. Gracias a estos los países se benefician mutuamente creando vínculos que, finalmente, favorecen a los firmantes y, por extensión, a todos los habitantes de los países.

La globalización.

Es un proceso de interacción e integración entre la gente, las empresas y los gobiernos de diferentes naciones.

La tecnología ha sido el otro aspecto fundamental que ha impulsado la globalización. Los avances alcanzados especialmente en el campo de las tecnologías de información han transformado considerablemente la actividad económica.

Causas

Entre las causas del fenómeno y del proceso de la globalización cabe mencionar: La nueva reestructuración geopolítica del mundo acontecido después del término de la guerra fría.

Bibliografía

Arredondo, L. L. (2015). El contexto de la economía mexicana. Obtenido de <http://www.stunam.org.mx/20congresos/20cgo34/informes2015/01sgeneralanexo2.pdf>

García, E. d. (Febrero de 2007). Tratados internaciones y vigentes en México. Obtenido de <http://www.diputados.gob.mx/sedia/sia/spe/SPE-ISS-03-07.pdf>

Marta Duran de Huerta Patiño, E. G. (2016). Problemas sociales, económicos y políticos de México. México: SANTILLANA, S.A DE C.V.

Velázquez, T. (primero de mayo de 2001). La sociedad multicultural y la construcción de la imagen de otro. Obtenido de <http://www.portalcomunicacion.com/catunesco/download/TEREVEL.PDF>

Viveros, R. M. (2001). Entre la tradición y la modernidad. Tuxtla Gutiérrez, Chiapas: Cesar Meraz.